
Jahresrückblick der AG Magistrale 2021

März 2021:
• Begehung der Luruper Hauptstraße mit einer kleinen Gruppe der AG Magistrale und

Aufstellung von Entwicklungszielen für die Magistrale

April/Mai 2021:
• Vorstellung der Entwicklungsziele zur Magistrale Luruper Hauptstraße im Luruper

Forum, mit dem einstimmigen Beschluss: „Erklärung des Luruper Forums für eine
gute Stadt- und Verkehrsplanung an der Magistrale Luruper Hauptstraße“

• Die Erklärung des Luruper Forums wird mit der Aufforderung zur Unterstützung
unseres Anliegens an die Bauverwaltung Altona, sowie an die Abgeordneten der
Bezirksversammlung Altona geschickt.

• Veröffentlichungen zur Erklärung des Luruper Forums in „Lurup im Blick“

• Gespräch mit der Bauverwaltung Altona: unser Anliegen erhält die volle Zustimmung,
es besteht Interesse an weiterem Kontakt / Zusammenarbeit

• Gespräche mit verschiedenen Fraktionen der Bezirksversammlung Altona: SPD,
CDU, Grüne (über Lars): von Allen wird uns Unterstützung zu den Entwicklungszielen
der Magistrale Luruper Hauptstraße zugesagt.

Mai 2021:
• Eingabe zum Technologiepark Lurup (Vorhornweg) an die Abgeordneten der

Bezirksversammlung Altona, da die geplante Bebauung den Entwicklungszielen der
AG Magistrale widerspricht.

• Stellungnahme der AG Magistrale zu der Voruntersuchung zum geplanten
„Sanierungsgebiet Luruper Hauptstraße West“, da die geplante Bebauung den
Entwicklungszielen der AG Magistrale widerspricht.

Juni 2021:
• Die „Erklärung des Luruper Forums für eine gute Stadt- und Verkehrsplanung an der

Magistrale Luruper Hauptstraße“ wird am 16.06. im Planungsausschuss behandelt
und erhält die Zustimmung aller Fraktionen.

August 2021
• Die Eingabe zum Technologiepark Lurup wird im Sonderausschuss behandelt und

erhält die Zustimmung aller Fraktionen.

• Die Hafen City GmbH wird um eine schriftliche Stellungnahme gebeten.
• Anschreiben an die Mitglieder des Bau- und Planungsausschusses zu der geplanten

Bebauung in der Luruper Hauptstraße 173 – 181 und 107.



September 2021
• Artikel für die Luruper Nachrichten: „Werden unsere Vorstellungen zur

Magistralenentwicklung von Politik und Verwaltung ernst genommen?“

• Eingabe in den Grün- und Planungsausschuss: Magistrale Luruper Hauptstraße als
Baumallee

Oktober 2021
• Gründung der Projektgruppe „Klimaschutz und Mobilitätswende“ auf dem Luruper

Forum, mit Sabine Tengeler und Thomas Wibrow als Sprecher bzw. Sprecherin.
Die Projektgruppe arbeitet mit unserer AG Magistrale, der AG Verkehr und mit der
Initiative 100.000 Schmetterlinge in Lurup zusammen.

November 2021
• Eingabe in den Verkehrsausschuss: Gestaltungsgutachten für den öffentlichen

Raum im Bereich der Magistrale Luruper Hauptstraße (s. Anlagen)

Zu den für Herbst 2021 angekündigten workshops des Bezirks zur Magistrale habe ich
weiterhin keine weiteren Infos. Sobald ich hier Neues höre, werde ich mich melden.
Ingesamt gesehen haben wir in diesem Jahr Vieles auf den Weg gebracht!
Unsere Entwicklungsziele für die Magistrale sind in Politik und Verwaltung
angekommen, hier haben wir schon viel Überzeugungsarbeit geleistet.
Unsere Magistrale Luruper Hauptstraße – und ganz Lurup – stehen jedoch unter einem
großen Bebauungsdruck: auf meinen Spaziergängen durch den Stadtteil sehe ich
mittlerweile viele Häuser leerstehen und die Investoren schaffen Tatsachen.
Es gibt also auch in 2022 viel zu tun, damit sich unser Stadtteil so entwickelt wie wir ihn
uns wünschen.

Christiane Gerth
Sprecherin der AG Magistrale Luruper Hauptstraße des Luruper Forums


